

La campaña de Marruecos

Toca a su fin este trascendental problema, sobre todo en lo que se refiere a la intervención armada.

Las más belicosas tribus del Rif central, se han convencido de su vano esfuerzo para contrarrestar el impulso de las tropas aliadas y se han ido sometiendo una tras otra, sacando, como suele decirse, el mejor partido de la derrota.

El soberbio cabeceillo, que intentó parlamentar, de poder a poder, que hasta hace poco se encañillaba en las más absurdas y provocativas demandas, se ha rendido, según los últimos telegramas, y ya no habla de pactos ni de negociaciones, sino que se entrega a la generosidad de los pueblos aliados.

Hace unos días, comentando el avance asombroso de nuestras tropas, decía «A B C» que parecía increíble que la soberbia de Abd el-Krin se apoyase en tan deleznable base, y así es en efecto. «Resulta increíble que adoptase esas posturas de beligerante con una fuerza tan desmoronada como la de esas tribus, que se han entregado a las acometidas de nuestras armas, casi sin resistencia, y como el que desea que acabe una campaña que les ahoga y les asfixia.

Fue una de tantas jugadas, intentadas por el soberbio caudillo, y precisamente la definitiva, y la que le ha salido peor.

Por eso es muy explicable, que acosado, viendo como poco las tropas vanderas han ido penetrando por territorios que él creyó inexpugnables, presenciando la devastación de sus campos, y de sus aduana, perseguidos sus partidarios, los que unos que dan muertos o heridos en el campo de la lucha, y él mismo amenazado

por nuestras fuerzas y acorralado por esa fuerte tenaza, que han formado los frentes aliados, temeroso de que sus mismos secuaces le asesinasen, o lo entreguen a nuestras tropas se ve forzado a tomar esa resolución, que acaba con la leyenda de su poderío y de la rebeldía de sus cabiás.

Hace unos días exponíamos el gran peligro que correría la paz si esta se hiciera con apresuramiento, y sin todas las garantías necesarias para impedir que inopinadamente surgiese cualquiera sorpresa y volviera a las agresiones y a las sucias violencias de los rifeños.

Nada de extraño tendría que también esto de la sumisión encerrase a gusa estratagemas; pues nadie puede saber hasta donde llega la malicia de los rifeños ni el alcance de sus habilidosas resoluciones.

Afortunadamente, como ha dicho muy bien el jefe del Gobierno, al frente de nuestras tropas está un general de cuerpo entero, que por lo mismo que es muy ducho en la campaña sabe también hasta donde llegan las artes de sus enemigos.

Y ese general, que sin nombrarlo, sabe todo el mundo quien es, aprovecha con verdadero celo, cuanto puede redundar en prestigio de nuestras armas y en beneficio de la paz futura, que sabrá ser más duradera cuanto mejor queden atadas las condiciones de sumisión.

Ha sido de una eficacia increíble el que a continuación de la ruptura de las negociaciones se haya dado al enemigo una lección durísima y un escarmiento ejemplar, que le firme y la convicción definitiva y concluyente de que no se puede rebelar contra nosotros so pena de reincidir en los mismos escarmientos.

tran que el balón regional es digno de la consideración de quienes en otra fecha de él se burlaron.

Todos los clubs preparan sus equipos para la verdadera temporada y de ellos Cartagena y Murcia lo hacen en un plano de mayor superioridad y más fácil desenvolvimiento.

Ya veremos que nos muestra con sus resultados y actuaciones el campeonato que se avecina.

Luchas al sol

Ayer pusamos por lo que fue en otro tiempo campo de futbol y llamado de la Torre de la Marquesa y cuando creíamos que aquello había sido o vidado por todos, vimos allí a un grupo de jóvenes que a pleno sol y llevando en avanzada una voluminosa pelota de trapo corría fatigadamente de un lado para otro.

A nuestra mente vino el recuerdo de otro campo, de muchos otros, en los que ni a la sombra, ni con mayores dimensiones, se ve correr a nadie ni luchar con el ardor de a juventud que sorprendimos corriendo locamente de un lado para otro, sobre obstáculos y piedra.

El cambio, digno es de un comentario seco.

LISCANO

Exposición original

El publico que desfiló por la calle de la Trapería ha hecho elogios sinceros de la exposición que el industrial de esta plaza don Manuel Balibrea Garay ha instalado en uno de los escaparates del Hotel Amat.

En realidad, la exposición es originalísima, y demuestra el buen gusto y la gran importancia que a sus productos ha sabido dar el señor Balibrea.

Entre los productos expuestos figuran muchos que son exclusivos de la casa, y que evidencian un gran interés por parte del fabricante para conseguir, como lo ha realizado, un justo renombre en el mercado industrial.

De la gran aceptación que esa fabricación netamente murciana ha tenido, da una idea el desarrollo y la prosperidad que este de esta casa.

Reciba nuestro querido amigo el señor Balibrea nuestra felicitación mas cariñosa por el éxito logrado, y a la vez la expresión de nuestro deseo de que siga en aumento la prosperidad de su negocio.

El gobernador y los periodistas

De Sanidad pública

El gobernador interino señor Fernandez Reyes manifestó a los periodistas ayer que prontamente aparecerá en el Boletín Oficial una disposición de Inspección provincial de Sanidad, a fin de llamar la atención y prevenir el castigo a los expendedores de leche y de otros artículos de primera necesidad, que los adulteran.

Conferencias culturales

También dijo el gobernador interino, que así como antes se hizo cuando la terminación del raid Pales Buenos Aires, que publicará una circular dirigida a todos los maestros nacionales de la provincia para que den conferencias a los alumnos explicativas del raid Madrid a Manila, que tan brillantemente acaba de llevarse a efecto.

Con tal motivo se puso al habla con el Inspector Provincial de primera Enseñanza don Ezequiel Cazaña, quien queda encargado de vigilar porque se celebren las conferencias mencionadas.

La huelga de Cieza

El conflicto de los obreros titadores de reparto de Cieza sigue en la misma situación, sin que hasta ayer tarde hubiese quedado resultado.

El delegado gubernativo señor Perez continúa en Cieza realizando trabajos para buscar una solución armónica.

Los trabajadores se niegan a ceder en sus peticiones y los patronos de fienden con ahínco su postura.

Suscripción abierta para el homenaje a don Ricardo Codorniu Stárico

Don Francisco Vivanco Perez, 2 pesetas.

Don Mateo Seiquer Perez, 10
Doña Isabel Seiquer Ruiz, de Seiquer, 10.

Don Mateo Seiquer Seiquer, 2.
Don Tomás Seiquer Seiquer, 2.
Don Vicente Seiquer Seiquer, 1
Don Recaredo Fernández de Velasco, 10.

En esta Redacción se han recibido los donativos siguientes:

Don Román Sanz Barrera, 5.
Don Mariano Sanz García, 5.
Don José Bermudez Martínez, 10.
Don Miguel Rodríguez Valdés, 50
Don Daniel Ortiz Munuera, 3.

Las cantidades serán entregadas al depositario de fondos provinciales conforme con los acuerdos de la Junta.

Los donativos pueden enviarse a la Depositaria de la Excmo. Diputación provincial o a la Redacción de este periódico.

ADVERTENCIA

Por error de esta aparecieron equivocados los dos nombres siguientes que deben figurar así:

Don Andrés María Terrer Alfajeme y don Fernando García Nieto.
Las cantidades con que uno y otro figuran están bien.

INTRUCCION PÚBLICA

De la Sección

Por R. O. de 30 de abril último han sido nombrados por el cuarto turno los siguientes maestros para escuelas vacantes de esta provincia:

Don Indalecio Campillo para Aguilas; don Adolfo Lorenzo Bordanove para Campillo de Arriba; don José López Marín, para Cañada de la Leña; don Ramón Saquero, para Los Cánovas; don Gabriel Moreno, para Rodeo de Enmedio; don José Antonio López, para Salado; don Francisco García Consuegra, para Dolores; don Juan Vicente Ortiz, para la Coja; don Ramón Espluga, para Llano de Brujas.

Estos maestros deben posesionarse de sus cargos antes del día 10 de Junio próximo.

La Dirección General desestima la instancia suscrita por varios maestros solicitando los mismos beneficios que se han concedido a los maestros del termino municipal de La Coruña.

A la Dirección general se remite la reclamación formulada por don Manuel Henares, maestro de Jumilla, solicitando el abono de la mitad de su sueldo.

A la Dirección General de la Deuda se remiten las nóminas del presente mes de las clases pasivas del magisterio.

Ferrer mata a su esposa por creer en su infidelidad

Por telegrama de la tarde
Barcelona.—Un nuevo y sangriento suceso esta siendo la nota del día en esta capital.

El matrimonio Francisco Ferrer e Irene Paquier iban paseando y de pronto el marido asestó a la esposa con una navaja varios cuchillazos.

La herida fué trasladada al Hospital y falleció transcurridos unos instantes de su ingreso.

El matador fué detenido y manifestado que por creer en la infidelidad de su esposa había cometido tan bárbaro hecho.

Las procesiones del jubileo

Ayer tarde siguieron con la solemnidad acostumbrada las procesiones del jubileo.

La de caballeros iba presidida por el obispo de la Diócesis fray Vicente Alonso Saigado, el general gobernador militar don Federico Baeza, el alcaide señor Martínez García, el teniente alcaide señor Aguilar Amet, representantes de los hermanos Maristas, franciscanos, antonianos y otras asociaciones religiosas, además de comisiones militares de los cuerpos que guardan la población.

En la cabeza figuraban damas de la Fuensanta, hijas de María, e infinidad de señoras.

Los actos de la mañana tuvieron lugar con grandiosa animación.

El prelado de la Diócesis dió la comunión a millares de fieles.

Asistieron el alcalde y el gobernador militar, además de otras autoridades.

Los días 27 y 28 tendrá lugar procesión de niños y niñas de las escuelas públicas y privadas, bajo la dirección de los párrocos.

El día 30 fiesta de la Santísima Trinidad, habrá comunión general en las iglesias de la Catedral, San Antón y Nuestra Señora del Carmen. En la Catedral dará la comunión el obispo de la Diócesis.

SUCESOS

Por los funcionarios de Policía señores Mico y Guillen han sido detenidos los sujetos Antonio Aleman Palero (s) el Aleman y Feliz Delgado los que han ingresado en la Carcel para sufrir arresto gubernativo.

Por embalguez ha sido detenido Miguel Garcia Fernandez que ha sido multado por el señor Gobernador.

Por insultos a Jesus Mempean ha sido detenido Joaquín Montesinos Mora, siendo puesto a disposición del Juez Municipal.

A beneficio del hospital de San Luis se celebra una fiesta benéfica

Por telegrama de la noche Madrid. En el hotel Ritz tuvo lugar una fiesta benéfica que se vió concurridísima.

Estaba organizada por la esposa del embajador de Francia en España y los ingresos eran destinados al hospital de San Luis.

En la tombola se obtuvo una crecidísima recaudación. Asistieron a la fiesta damas de la aristocracia.

Una criatura atropellada por un automovil en Lorquí se encuentra gravísima

El niño de cuatro años Antonio García García fué atropellado en Lorquí por un automovil, que marchaba a gran velocidad.

Entre el vecindario se produjo la natural indignación y la de gracia criatura tuvo que ser trasladada a Murcia al Hospital provincial, para que le fueran prestados los auxilios de la ciencia.

Anoche a las nueve ingresó en este benéfico establecimiento y se le apreciaron por el médico de guardia varias heridas.

Presenta una herida contusa con desprendimiento del cuero cabelludo, fractura de la bóveda y base craneales.

Su pronóstico es gravísimo y se teme un fatal desenlace.

Los sindicatos libres piden la reforma del Consejo de Trabajo

Por telegrama de la tarde Madrid.—La confederación de sindicatos libres ha elevado una exposición al gobierno.

Se piden en ella la reforma del Consejo de Trabajo por el Gobierno.

Indican que la elección de vocales debe hacerse por el sistema representativo proporcional.

Firman el escrito representantes de todos los sindicatos.

El gobierno de Manila ha acordado dar el nombre de Loriga y Gallarza a varias calles de la ciudad

Por telegrama de la tarde Madrid

Por informes oficiales se tiene conocimiento de la continuación de los actos celebrados en Manila en honor de los aviadores españoles Loriga y Gallarza.

En una hacienda del presidente del Consejo hubo banquete a los aviadores y después otro con que tan bravos pilotos obsequiaron a la aviación del país.

Se acordó dar el nombre de Loriga y Gallarza a dos ríos descubiertos recientemente y a su vez el gobierno cambiará por los apellidos de los aviadores españoles los que tengan dos calles de la ciudad.

Los congresistas geólogos llegan y son banqueteados

Por telegrama de la noche Toledo. Han llegado los congresistas geólogos que seguirán de aquí su viaje hacia otras capitales.

Visitaron los monumentos y edificios de arte.

Fuieron banqueteados en la Academia y en la comida reinó gran armonía.

Asistieron a ella las autoridades y otras personalidades.

Un soldado acusado de hurto es juzgado por Consejo de Guerra

Por telegrama de la tarde Madrid.—En el Cuartel de la Montaña fué juzgado en Consejo de Guerra el soldado Ángel Giliano.

Se le acusó de hurto, y se pidió la pena de cuatro años de prisión por el delito.

El defensor sostuvo la inocencia de su defendido y pidió la absolución.

Universidad Literaria de Murcia

Facultad de Filosofía y Letras

ANUNCIO

En cumplimiento de la norma segunda de la institución benéfico-docente titulada «Premio Ledesma» creada por la Excmo. Diputación de esta provincia, destinada a favorecer a un estudiante pobre natural de la misma, que se considere mas digno de obtenerlo por su aplicación, aprovechamiento y demás condiciones personales, y consistente en la percepción de 3000 pesetas anuales que devengará el agraciado mensualmente por diez y seis partes desde el 1.º de Julio al 30 de Junio del correspondiente año económico; con objeto de que pueda seguir cualquier carrera de un máximo de seis años, se abre por este anuncio el oportuno concurso para que pueda aspirar a dicho premio quienes lo deseen y se hallen en las condiciones preceptuadas por las normas de fundación.

Estas condiciones son las siguientes: 1.º Ser natural de esta provincia de Murcia. — 2.º Hallarse comprendido en la edad de 15 a 25 años. — 3.º Haber demostrado en los anteriores estudios su aplicación y aprovechamiento. — 4.º Acreditarse pobre.

Las solicitudes, dirigidas al señor Decano, habrán de presentarse en el plazo de veinte días a contar de la inserción de este anuncio en la Prensa local.

Murcia, 24 de Mayo de 1926.
V.º B.º El decano Dr. B. Díez, El secretario de la Facultad, Víctor Sanchó.

Notas deportivas

Ante contiendas próximas

Parece ser que la directiva del Real Murcia se preocupa bastante de la formación del equipo que ha de oponer al Sevilla el sábado y domingo próximos, cuyos partidos han interesado mucho a la afición local.

Las gestiones se suceden vertiginosamente y a un telegrama que llega sigue otro, ultimando detalles.

El Sevilla posee actualmente un equipo notable, un gran equipo y de sus individualidades destacan Ocaña, Carreño, Irand, Kinké, y Gabriel.

De su excursión por Valencia y Cartagena se trae el equipo andaluz actuaciones sobresalientes.

También ha despertado el anuncio de la visita del equipo de la escuadra alemana una expectación grandísima. A los jugadores acompañará en su visita a Murcia la banda de la escuadra, de la que nos han hecho elogios grandísimos.

Para los aficionados murcianos comienza ahora la época de las solemnidades.

El fútbol en la región

Ha tomado en la región un auge grandísimo este deporte.

Las sociedades deportivas van en aumento y aunque todavía no han salido de la tierra los jugadores que de otras regiones, de esperar es que en plazo relativamente corto destaquen pronunciadamente algunos.

El en pate último del Lorca con el Cartagena la victoria del team de la ciudad vecina sobre el Sevilla, y el empate en el otro partido demue-

Comparsas ocasionales

En breve se verificará el estreno de «Carmen», el film realizado por Jacques Feyder, en el que actúa de estrella Raquel Meller y cuyos exteriores fueron filmados en Andalucía y principalmente en Ronda.

La impresión de los exteriores en el estudio de París exigió el concurso de algunos comparsas que tuvieron carácter verdaderamente español. El «metteur en scene» Feyder revistió a los comparsas habituales de su troupe; pero se encontró con que casi todos tenían el pelo rubio y los ojos azules.

Feyder había conocido en Andalucía al notable pintor rondeño Joaquín Peinado, que habitualmente reside en París, el cual, en su doble calidad de artista sensible y de andaluz de pura cepa, le ayudó valiosamente en la realización de los exteriores, orientándole en la elección de paisajes y en ciertos detalles indumentarios.

El «metteur en scene» se dirigió a Peinado para que le proporcionara comparsas españolas del carácter requerido. Y el pintor rondeño, que cuenta en los medios artísticos de Montparnasse con grandes amistades y simpatías, reclutó a varios de sus amigos españoles e hispano-americanos — pintores, escultores, médicos que amplían estudios — para que figuraran con sombrero ancho y mantón jerezano en la comparsa de «Carmen».

Los interiores fueron impresorados con el mismo éxito que los exteriores, figurando entre los comparsas los escultores Casallo, Uzeña y Roca, el escultor Armengod y los escritores Luf Buñuel y Germán Sánchez, todos los cuales se han contaminado del microbio cinematográfico y habrán de consagrarse al arte mudo.

La música en el extranjero

Alemania

Con buen éxito se ha estrenado en Colonia «Cendrillon», de Eugenio de Aybri, el actor de la ópera «Tierroba», inspirada en el drama de Guimerá.

También se ha estrenado en dicha ciudad un «Concierto» para piano y orquesta de Hermann Hunger.

Inglaterra

La huelga hizo temer por la suerte de la gran temporada de ópera en el Covent Garden de Londres; pero por fortuna las representaciones pudieron comenzar, y muy brillantemente por cierto.

La temporada se inició con «Las bodas de Figaro», de Mozart.

La obra, dirigida por Bruno Walter, tuvo por principales intérpretes a los artistas alemanes Lotte Leneman, Elisabeth Schumann, Elta Reinhardt, Richard Mary y Jones Degler.

Las representaciones se han continuado con «El oro del Rhin», «Máscotas cantores», «Tristán», «Walkiria», «Sigfrido» y «El caso de los dioses».

PASCUAL GARCIA IBÁÑEZ

VINOS Y ALCOHOLES

Venecuh Terro 'GARCIA,'
YECLA

Perfumería Gal, Floralia "Robillard," Piver, Bonáz, Pelé, La Rosario

(Precio Fijo) Abaniquería de Fayneli, Plateria, 22

Italia

Bajo la dirección del autor se ha estrenado en la Scala de Milán El ruiseñor, de Igor Stravinsky.

La obra, aunque no llegó a entusiasmar, fue aplaudida. Con el Falstaff, de Verdi, terminó la temporada de ópera gran teatro milanés.

Concluidas las representaciones de ópera se darán siete grandes conciertos sinfónicos a cargo de la misma orquesta de la Scala.

Dos de los conciertos serán dirigidos por el maestro Pannisso; otro, por Bruno Walter, y otro, dedicado por entero a Stravinsky, que intervendrá en la ejecución de su Concierto para piano, por Hermann Sherkhan.

Reformada por el maestro Vittorio Giu se ha exhumado en el teatro Regio de Milán la ópera «Hippolyte et Gluck».

La obra, que fue estrenada en Viena el año 1767, y que en Italia apenas si se había representado, ha parecido muy inferior al Orfeo, sobre todo en los dos últimos actos, que dan la sensación de monotonía por la continua sucesión de arias.

El maestro Giu, que dirige la orquesta, y los artistas Nadia Sviridova, Taccani y Tomei fueron muy aplaudidos.

Academia de Comercio

dirigida por

Don Federico Diez Puche
Circulo Mercantil, Teneaduría de libros por Partida Doble e Idioma francés.

Jabenerías, 14.

Notas del cine

Charlot presenta una nueva estrella

Parece cosa decidida definitivamente que el próximo film cuya realización abombrará Charlie Chaplin será el titulado «El Circo», en cuya producción actuará por vez primera como artista mudo la señorita Merna Kennedy, «estrella» de «music-hall», de la que Charlot será la «dama de compañía».

¿Cuánto tiempo dura la influencia de un film en el ánimo del espectador?

«No habéis observado que después de asistir a la proyección de una película abundante en episodios de ríco dramatismo algunos espectadores abandonan el cinematógrafo con una visible preocupación, que parece prolongarse aun después de que han pisado la calle y se han puesto así en contacto con la realidad?»

Esta consideración ha llevado a algunos escritores especializados en temas cinematográficos a tratar de indagar lo que dura la influencia de una película en el ánimo del espectador.

Si se trata de un film integrado por buenos artistas y realizado con acierto — siempre, claro es, que el argumento sea un tanto patético — su influencia dura por lo menos algunas horas después de la proyección.

Como la mayoría de los espectadores van al cinematógrafo después de cenar y abandonan el establecimiento de proyección a media noche para reintegrarse a su domicilio, puede decirse que la influencia de un film se extingue en la neblina del sueño, a no ser que se complique con éste y determine sueños relacionados con la película que se vió, lo que ocurre a veces.

No faltan espectadores de cuando se hallan en presencia de un episodio dramático, particularmente agudo ejercen una especie de fasciación sobre su sensibilidad, haciendo la reflexión de que lo que contemplan en la pantalla no es sino pura ficción.

Este fenómeno no es sin embargo recomendable. Hay que entregarse al arte con credulidad y atención. Si cada vez que nos es dado contemplar una manifestación artística nos formulásemos objeciones mentales respecto a la realidad, no nos quedaríamos nunca de una emoción estética verdaderamente pura.

Por eso es necesario ir al cinematógrafo sin prejuicios y sin animadversión; es decir, en la mejor disposición para gustar el encanto del arte mundo, cada vez más completo e interesante.

La situación triguera

Como resultado de los estudios hechos personalmente por el Presidente y otras personas pertenecientes a la Liga Nacional de Agricultores por los pueblos de diferentes provincias trigueras, habiendo con numerosos labradores de todas las categorías se ha elevado al Gobierno el presente escrito, cuya importancia está en relación con los muchos empleados en el estudio del asunto y la gravedad de la situación de que se ocupa.

BANCO INTERNACIONAL

De Industria y Comercio
CAPITAL: 30.000.000 de pesetas
DOMICILIO SOCIAL: Carrera de San Jerónimo 43 — Madrid
Presidente del Consejo de Administración: Excmo. Sr. Marqués de Alonso Martínez.

SUCURSALES

Alicante, Oñiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Caravaca, Cieza, Elche, Huelva, Isla Cristina, Lora, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

CORRESPONSALES en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos.

OPERACIONES: Descuento de efectos sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo; Préstamos y créditos con garantía de valores; Bonos a vencimiento fijo; Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del Extranjero; Cartas de créditos; Transferencias; Ordenes de pago; Cambios; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Cobro y descuento de cupones y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores en custodia.

Este Banco está afiliado con la Banque Internationale des Hautes Patrimoines por la Société Generale de Belgique y con los pertenecientes al grupo de La Société Generale de Belgique, con sucursales en diferentes puntos importantes del extranjero.

Excelentísimo Señor Presidente del Gobierno.

Excelentísimo Señor:

Spñls organizaciones que presentamos grandes intereses de nuestros asociados estamos en el deber de pedir justicia a los Gobiernos de todas aquellas concesiones de necesidad y de justicia que pueden contribuir al desenvolvimiento y progreso de los mismos, no es menos que también hemos de prevenir a los Poderes públicos de aquellos males que se avocan, y que nuestro contacto con la masa del pueblo agrícola y nuestro celo por su bienestar nos permite prevenir al objeto de que el Gobierno, ilustrado y prevenido, pueda continuar los asertos que hasta ahora ha tenido en orden a los intereses generales de la agricultura y en especial a los de la agricultura cerealista, que es a la que se refiere especialmente el presente escrito.

He tenido, vuestra Presidencia, señor el pasado año un aserto humilde, largos años esperado por la clase agrícola el de darse cuenta de que esta noble profesión es la base de toda la economía nacional y obra, en consecuencia, estableciendo la tasa mínima del trigo, que, al asegurar la lícita, justa y necesaria ganancia del productor, asegura a la vez el abastecimiento de pan de la nación.

Agradecida es a la agricultura cerealista de tal medida, y no escatimamos elogios y reconocimiento a vuestro Gobierno, si bien con algún sentimiento de que defectos de desenvolvimiento y adaptación, que a su tiempo nosotros señalamos y no se han llegado a corregir, no lo hayan dado, en especial para los labradores más modestos, toda la afectividad que hubiera podido tener, hoy, por circunstancias superiores a los medios humanos, esta situación de tranquilidad para la clase agrícola cerealista, amena desaparece, con grandísimo mal para la masa de agricultores que la componen, y con ello de la propia tranquilidad del país.

El sobrante que existe de la anterior cosecha de trigo y la abundancia con que se presenta la vendimia colpidiendo con la crisis por que atraviesa la industria harinera, que la obliga a restringir sus adquisiciones de grano, son los tres factores que han ocasionado la crisis que ya se viene poniendo a padecer la clase agrícola cerealista.

El sobrante que existe de la anterior cosecha de trigo y la abundancia con que se presenta la vendimia colpidiendo con la crisis por que atraviesa la industria harinera, que la obliga a restringir sus adquisiciones de grano, son los tres factores que han ocasionado la crisis que ya se viene poniendo a padecer la clase agrícola cerealista.

El sobrante que existe de la anterior cosecha de trigo y la abundancia con que se presenta la vendimia colpidiendo con la crisis por que atraviesa la industria harinera, que la obliga a restringir sus adquisiciones de grano, son los tres factores que han ocasionado la crisis que ya se viene poniendo a padecer la clase agrícola cerealista.

cerealista, y que, de no remediarse, puede degenerar en verdadera catástrofe para estos primordiales intereses.

En el momento actual el agricultor no vende, ya bien sus productos, los grandes mercados no adquieren sino cantidades limitadas para las fabricas y en tales condiciones hallan sobra de trigo en las procedencias más próximas y las clases más escogidas, cuyos trigos pagan a precio de tasa.

En tales condiciones, los trigos de procedencias más lejanas, que tienen más recargos de transporte, y los de calidades más inferiores, que dan menor rendimiento de harinas y de menor fuerza, no se pueden colocar, a menos de que les queda el labrador a precios inferiores a la tasa, que compensan al comprador de aquellas desventajadas y aun así en cantidades muy limitadas.

(Continuara)

Plantas, Flores y Hortalizas

para adorno en

Boxar Fin de Siglo

PLATERIA, 43.

BOLETIN RELIGIOSO

Mayo - 1926.

Este mes consta de 31 días. Consagrado a María, madre del Amor Hermoso.

Toque de Alba a las cinco (hora oficial). Toque de Oraciones, a las ocho y tres cuartas (hora oficial).

Santoral

Miércoles, 26. — San Felipe Neri, abogado contra las enfermedades de las articulaciones.

Vela y Alumbrado

Día 26 — En San Juan Bautista. Las misas que se celebren y la Eucaristía en el Sagrario serán aplicadas por el eterno descanso del alma del señor don Federico Chaplin Cayue A.

Día 27. — En Madre de Dios.

Cultos

EN SAN ANDRES
Mes de Mayo. — Cultos en honor de María Stma. del Amor Hermoso

Se practicarán los Ejercicios llamados de las Flores a las seis de la tarde, (hora oficial) en los 31 días del mes, en todos los cuales habrá sermón.

Hoy ocupará la sagrada cátedra, el Lode. don José Marques de León, Beneficido de la Santa Iglesia Católica.

EN SAN JUAN BAUTISTA

Solemne Triduo a la Santísima Trinidad en los días 16, 23 y 30 de Mayo por la mañana a las ocho y por la tarde a las cinco y media.

Estos tres días estará la Vela y Alumbrado.

Precios del mercado

DIA 25 DE MAYO

LONJA

De los 50 kilos

Patatas, 6'00.
Tomates, 25'00.
Bajocas, 35'00.
Pimientos menudos, 74'00.
Chirivías, 12'50
Nabicoles, 0'00
Cebolla, seca 20'00
Suisantes, 25'00
Alcachofas, 12'00
Habas, 12'50
Ajo sacos, octo, 1'25

FRUTAS

Peras, 20'00
Albaricoques, 12'00
Nísperos, 25'00
Cerezas, 25'00
Naranjas, el ciento, 1'50
Limones, 10'00.
Dátiles, 15'00.

DOCENA

Calabazas tiernas, 0'45
Id. totaneras, 12'00
Pepinos, 0'75.
Cebolla tierna, 1'50.
Ajo tierno, 0'00.
Lechugas, 0'75.
Rábanos, 0'50.

PESCADERIA

Precios por kilos

Merluza, 5'00.
Pescadilla, 4'00
Tún, 6'00
Mero, 4'00
Reche, 4'00
Calzón, 3'00
Mosola, 3'00
Pajel, 3'00
Calamares, 4'00
Dorada, 3'00
Mujol, 4'00
Megre, 2'50
Melb, 2'00
Bonito, 3'00
Salmonetes, 6'00
Sardina, 1'60.
Palometa, 0'00
Langostinos, 00'00
Dento, 0'00
Besugos, 0'00

Dr. Antonio Hernández-Ros
DEL HOSPITAL PROVINCIAL
Consulta de Cirugía de 12 a 2.

Brillantina India
Es la mejor tintura progresiva que se conoce. La legítima se vende en la Abaniquería de Rayneli Plateria, 22. Precio Fijo. (Ojo con las falsificaciones.)

un sitio que no habrá ser humano que nos encuentre, aunque vaya acompañado de poderosos.

— ¡Pronto, por Dios! — exclamó Taffril. — ¡Ea una locura el quedarse!

— ¡Vá lo fue el haber venido! — replicó Lovel, es rechazando la mano del marino — ¡Dios!

Y se perdió con el viento en la noche.

CAPITULO XXI

Lovel seguía al viejo, como mecánicamente. Al contemplar los lugares que había atravesado el día antes en compañía de los excursionistas sus amigos, sintió que se le oprimía el corazón.

— Y, sin embargo — murmuró para sí, — ¡sin ser ayer culpable, y viéndome rodeado de tan noble

compañía, me juzgaba degradado... Desgracia do ayer! ¿Qué soy, pues hoy, viendo mis manos teñidas de sangre? ¡A, qué quier tormento, por horrible que sea, es preferible a este que me martiriza!

El viejo seguía adelantando, sin decir nada como si temiese que cualquier palabra suya pudiera ocasionar alguna dilación.

Lovel se hallaba casi extenuado. La diversidad de emociones que había experimentado sin estar todavía completamente restablecido de su enfermería le habían arrebatado las pocas fuerzas que le quedaban.

¡Iba a dejarse caer sobre el suelo, cuando el viejo, que no dejaba de mirarle a hurtadillas, le dijo:

— ¡Animol... ¡Ya hemos llegado!

El joven hizo un esfuerzo y avanzó.

— ¡Aquí es! — repuso Edie, deteniéndose.

Lovel solo pudo distinguir una especie de cueva que se ocultaba tras unos arbustos.

— ¡Y en esa hoyo vamos a pasar la noche! — preguntó.

— Ese hoyo es más grande de lo que a simple vista parece — respondió el anciano. — Esta es la cueva de un antiguo monje, y comuni ca con las ruinas del convento de San Ruth. Es un paso. ¡Lo secreto que solo yo, y otros de mi categoría, conocemos. Le aseguro que no habrá ser viviente capaz de dar con nosotros.

Efectivamente, la cueva se iba agrandando a medida que se avanzaba en su interior, hasta el punto de subdividirse en varios pasajes y cavas subterráneos.

— ¡Vaya usted a saber para que querían esto los frailes! — dijo Edie, sin dejar de andar. — ¡Algunos dicen que para ocultar sus tesoros, y otros, en cambio, opinan que era para venir a mortificarse... ¡Quien sabe! ¡Cualquiera advi na la verdad!...

Lovel se maravillaba al ver la cantidad de pasadizos y estrechos bucos que el mendigo atra

España en Marruecos

El gobierno dice en una Nota que solo se enviarían mas tropas de la península si las de otros sectores tuvieran que combatir en Alhucemas

POR TELEGRAMA

Madrid.—En la presidencia se dió copia a los periodistas de una nota oficiosa del gobierno.

Se explica en ella a la opinión el problema de Marruecos y se dice que España está obligada a permanecer en la zona norte de Marruecos...

Esta consideración movió al Directorio a realizar una labor militar en el año 24 cuando toda nuestra organización se desarmó estrepitosamente.

Logrado este propósito por nuestros soldados, era inevitable preparar un acuerdo con Francia que aunque con operaciones diferidas se impuso también militarmente.

El Gobierno oyó las proposiciones de Abd el Krim, para probar una vez más la mala fe del cabecilla rifinco...

En el momento actual los españoles podrán recorrer todo el territorio, desarmando a las kábilas y desde luego respetando su religión y costumbres...

Elogia la actuación de Sanjurjo y dice que con las fuerzas del tercio indígena bastará para la tranquilidad nuestra, y que solo se enviarán más tropas si las que combaten en otros sectores tuviesen que ser trasladadas a Alhucemas.

El pueblo español—termina diciendo la nota—tiene derecho a saber cual es la orientación de su Gobierno en este problema y por eso mismo el Gobierno se lo manifiesta.

Emboscada en el río Guis

El parte oficial de Axdir dice que una emboscada establecida en el río Guis, hubo como siempre con una partida procedente de Turgut.

Cojimos al enemigo dos muertos y sobre el terreno quedaron algunos que fueron recogidos mas tarde.

El caid jefe de las harkas de Hech Mirsian está grave y además han quedado prisioneros en nuestro poder un hijo del caid, otro familiar y numerosos moros.

Otro grupo fué también sorprendido y le cojimos tres muertos y un herido.

Sanjurjo a Tetuán

El general Sanjurjo marchó a Tetuán.

Pasado mañana seguirá desde este punto su viaje a Rabat.

El entierro del coronel Fiscer

Ceuta. El entierro del coronel Fiscer constituyó una sentida manifestación de duelo.

Fue presidida por el general Sanjurjo que llegó en un hidroplano.

Pensaba haberse detenido en Axdir para ver la ocupación de Yabel Aman, pero desistió.

Figuraban en el fúnebre cortejo coronas de las tropas peninsulares, y de todas las tropas peninsulares.

Los regulares rindieron honores al cadáver.

Noticias del campo

Las noticias del campo son inmejorables.

¡COMERCIALES! ¡INDUSTRIALES! ¡PROPIETARIOS!

Hoy más que nunca conviene a vuestros intereses informaros de las leyes tributarias.

Organización y examen de Contabilidades, Contribuciones, Impuestos, etc.

(constitución y modificación de SOCIEDADES)

SALVADOR LOPEZ ROMAN

Intendente mercantil y abogado especializado en Utilidades

Abre consulta en RIQUELME 23, de once a una y de cinco a siete

Pio Estevez cae al mar con su mecánico desde un aparato y no se les encuentra

Barcelona.—Un aparato tripulado por el aviador Pio Estevez y su mecánico estuvo evolucionando sobre el capital durante largo rato.

Cuando se disponía a amarar explotó el motor y el avión cayó precipitadamente.

La altura a que se encontraba el aparato sería aproximadamente de quinientos metros.

Los tripulantes fueron arrastrados por las aguas y apesar de todas las pesquisas no se les ha encontrado.

Varias gasolineras hicieron trabajos de rindeo y se cree por la profundidad del sitio que los aviadores han perecido ahogados.

El capitán general y otras autoridades pidieron noticias del accidente, que ha impresionado mucho.

El Presidente y algunos de sus ministros son visitados por las más variadas personalidades

Madrid. El jefe del gobierno...

Madrid. El jefe del gobierno marqués de Estella estuvo despatchando durante largo rato con los ministros de Estado, y Fomento que sometieron a su consideración y firma varios decretos de sus respectivos departamentos.

También despachó el presidente con el jefe de nuestros asuntos de Marruecos general Gómez Jordana.

Después recibió varias visitas y entre ellas las del general Lasada, almirante Guerra, Goyena y Domínguez, gobernador civil y presidente de la diputación de Siria con una comisión.

Además fué visitado Primo de Rivera por el alcalde de Oviedo y otra comisión, y por los doctores Ramón y Cajal, Gimeno, Casares y Gil.

El ministro de la Guerra tuvo que recibir a Pérez Caballero Navarro Reverter, marqués de Magaz, generales Casademunt Masno Riba, coronel Buitrago, capitán Vallejo, teniente coronel Baigarrá y capitán Azcona.

El ministro de Fomento fué visitado por una comisión de Jaen que le habló de problemas agrícolas, una comisión de guardas forestales, y al gobernador de Bodejón, además de otras personalidades.

Entre las disposiciones firmadas figura una concediendo ciertas bonificaciones a las sociedades extranjeras

Madrid. Por los diversos departamentos se firmaron las siguientes disposiciones:

Hacienda. Ampliando las facultades del Consejo Superior Bancario a las del comisario regio como representante del poder al frente del mismo.

Concediendo la bonificación del cincuenta por ciento del impuesto de derecho real y timbre necesario para nacionalizar las empresas extranjeras que explotan en España servicios con carácter público.

Varias transferencias de crédito y un crédito extraordinario para el Ministerio de Estado.

Gobernación. Concediendo la nacionalidad española a un subdito inglés.

La Bolsa

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior 4%, Amortizable 6%, Amortizable 4%, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Dollars, and Liras.

El marques de Magaz marcha a Roma y lo despiden Yanguas y otros amigos

Madrid. El marques de Magaz salió para Roma donde se hará cargo de la embajada del Vaticano.

En la estación le despidieron el ministro de Estado y algunos íntimos. También le despidieron personas de su familia.

Las autoridades se reúnen para tratar de la visita del Principe de Asturias

Madrid. Para tratar de la anunciada visita del Principe de Asturias a esta capital y de los actos que se organizarán en su honor, se reunieron el alcalde Usero, el capitán del Departamento Enriquez, el gobernador militar de la plaza Artífano y otras autoridades locales.

El heredero del trono se alojará en un buque de guerra que fondeará en la dársena del Arsenal. Durante los días de su estancia estarán todos los teatros abiertos y tendrán lugar otros festejos.

Chicote asistirá al banquete organizado para festejar su nombramiento

Madrid. El sábado tendrá lugar el banquete organizado en honor del popular actor Enrique Chicote.

Su nombramiento de profesor de Declamación ha reunido a artistas y escritores para confraternizar en una comida íntima.

A ella asistirá las autoridades y tal vez una representación del gobierno.

Francia y España firman el convenio de pesca en el Bidasoa

Madrid.—En el ministerio de Estado se manifestó a los periodistas que en Tanger tras discusiones por las partes se había ratificado el convenio de pesca en el Bidasoa.

España y Francia han ratificado el convenio y de él se ha dado cuenta a los respectivos gobiernos por sus representantes.

La ratificación ha producido muy buena impresión entre los pescadores.

Palacio Valdés es nombrado hijo adoptivo de San Fernando

Madrid. El Ayuntamiento de San Fernando ha nombrado en una de sus últimas sesiones, hijos adoptivos de la ciudad al eminente novelista Armando Palacio Valdés.

El notable escritor llegará dentro de unos días para recibir el galardón.

En su honor tendrá lugar varios actos públicos.

Un viajante y un guarda forestales se despiden yendo en automóvil

Gijón. Se ha despedido por un terraplén un coche que iba conducido por el viajante Fernández.

A éstos les acompañaba un hijo de un guarda forestal de la estación del Norte.

El viajante quedó muerto y el acompañante herido de gravedad.

El coche quedó enormemente destrozado.

Auto-camión

Se vende en buenas condiciones. Razón Pascual, 11, Murcia.

La escuela de aviadores ha instituido un premio para ser disputado en Junio

Madrid. Por la compañía española de aviación se ha instituido un premio que será disputado en un concurso entre aviadores militares de la escuela de Albacete.

Aunque no se ha fijado la fecha en que tendrá lugar parece ser que será el próximo mes de Junio.

En Albacete que hay escuela de pilotos reina mucha animación.

La Medalla del Trabajo es otorgada a un maquinista de la Armada

Madrid.—La Medalla del Trabajo ha sido otorgada por el Gobierno al maquinista de la Armada, Antonio Jenesca.

Esta ha dirigido la maquinaria de varios cruceros y otros buques de guerra españoles con verdadera inteligencia y tacto.

La medalla es de oro.

Se ha aplazado el Consejo de ministros anunciado

Madrid.—El Consejo de ministros se ha aplazado el anunciado Consejo de ministros.

El presidente se limita a despatchar con sus ministros de cosas de los departamentos respectivos.

Y los ministros a recibir visitas. No acudieron a acto alguno.

NOTICIAS

Juventud estudiosa

En este Instituto de segunda enseñanza ha terminado con notas de sobresaliente el primer año de Bachillerato la bella y estudiosa señorita María Egea Serrano...

De todas veras felicitamos a la aplaudida señorita, padres y demás familia.

—Ha terminado en este Instituto el primer año del Bachillerato el estudioso joven José Rubio Bágüena.

Al felicitarle hacemos extensiva nuestra enhorabuena a sus padres y demás familia.

—También ha terminado el quinto año del Bachillerato con notas de Matrícula y Sobresaliente el joven Juan de Dios Molina García, hijo de nuestro estimado amigo el practicante de este Hospital provincial don Juan de Dios.

Reciba el estudioso joven y sus padres nuestra cariñosa enhorabuena.

En todas clases de maderas y sillas. Últimos modelos en Japas. Precios increíbles.—Abaniquería de RAYNELI—Platería 22, Precio fijo.

Bautizo

Ha recibido las regeneradoras aguas del Jordán, la hermosa niña que hace días dió a luz doña Carolina Pérez Botella, esposa del laborioso operario de estos talleres Pablo de Andrés Roderó.

Fue apadrinada por sus tíos, la joven señorita Carmen Pérez y su hermano Eduardo.

Nuestra enhorabuena a los padres y demás familia.

DR. SANDOVAL AMORÓS

De la Clínica del Doctor Yegúes de Madrid.

Consulta de enfermedades del aparato digestivo.

Los días laborables de 11 a 1 y de 4 a 5.

AVENIDA DE CANALEJAS, 7.

Real Asociación de la Inmaculada Milagrosa

El día 27 a las ocho en Santo Domingo celebrará esta Asociación la misa y Comunion mensual, rogando se a las asociadas la puntual asistencia.

La Gaceta de las reglas para combatir a la langosta en sus plagas

Madrid. La Gaceta inserta las reglas que el gobierno ha confeccionado atendiendo las peticiones de comisiones de las diversas provincias y para combatir la plaga de la langosta.

La exposición de esas reglas es algo pensada y muestra la correspondencia del gobierno para con los propietarios que pidieron protección oficial.

Boda

Antesyer mañana en la parroquia de Nuestra Sra. del Carmen se verificó el enlace matrimonial de la bella y simpática señorita Josefa Bernal García y nuestro buen amigo don Antonio Castellanos Rodríguez.

Bendijo la sagrada unión el párroco de la referida iglesia y fueron padrinos la señora doña Rosalío Rodríguez y don Tomas Castellanos, padre y hermano del contrayente.

Después de la ceremonia los numerosos invitados se trasladaron a casa de los padres de la novia donde se les obsequió con un espléndido lunch.

Enviamos nuestra cordial enhorabuena a los nuevos esposos deseándoles todo género de venturas.

20.000 abanicos valencianos tela inglesa a 80 céntimos

Medias y calcetines a precios de fábrica.

ABANQUERIA DE RAYNELI Platería 22. Precio Fijo.

Asociación de la Medalla Milagrosa del Hospital

El jueves 27 a las nueve será la misa de comunión y el ejercicio a la misma hora.

Peticion de mano

Por don Julian Martinez Belmonte y doña Concepción Pez Az Buella, ha sido pedida la mano de la bella señorita Carmen Arenas Gonzalez, hija de nuestro amigo don Antonio, para el joven maestro Nacional de la Rivera de Molina, don José Martinez Perez.

La boda se efectuará en el próximo mes de Julio.

Reciban los futuros esposos y familia nuestra enhorabuena.

—Por nuestro querido amigo e comerciante don Francisco Vera y señora, y para su hijo José Vera Martínez, ha sido pedida la mano de la encantadora y simpática señorita Leilila Gomez Martinez.

Entre los futuros contrayentes se cambiaron sendos regalos.

Ultima hora sobre Marruecos

Madrid. El Gobierno ha recibido extensa parte oficial del mando en el que se le da cuenta de la continuación de sumisiones.

Se han sometido muchas prestigiosas personas y entre ellas un cuñado del cabecilla rifinco Abd el Krim.

También se han sometido cinco jefes de Bocara.

En el campamento de Ainsefren se presentaron varios jefes y el caid de Abarran que prometieron entregar cuatro camiones, cinco ametralladoras, 300 fusiles y otros efectos.

La situación en todas las zonas es inmejorable.

—En la Dirección de Marruecos se han recibido noticias de que en el Consejo de ministros francés se examinó la carta de Abd el Krim sometida a la generosidad de Francia.

Estimose que carecía de la precisa garantía. Briand declaró que no se podía pactar con el jefe rebelde por que ya no reprénta nada.

El general Sanjurjo también ha recibido otra carta análoga.

(ESPECTÁCULOS)

Ortiz.—Compañía cómica-dramática de Enrique Navas.

A las diez y media, «El verdugo de Sevilla».

Butaca de patio, 1'50.

Circo.—Programa cómico. La colosal película «Lo que una mujer puede hacer».